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一直以来都是企业非常重视的工程。但真正实施起来，企业

还会遇到错综复杂的困难。不过，经过十几年的发展，杭州

地区已经产生出许多成功的案例，这对于一些还没有或者即

将进行信息化建设的企业，肯定是一个很好的借鉴。 案例一

：移动办公组网 数据实时共享 杭州邦达物流公司是唯一一家

专业的医药物流服务商，在浙江各个县市都设有许多分支机

构，在国内也是较早进行信息化建设的物流企业。 对于邦达

公司来说，公司的高层需要随时了解货物流的动态信息，同

时也要实时掌握公司的运作情况，如库存情况、货物的流向

、资金运作等。其中，公司与网点的数据传输成为了重中之

重。据邦达公司的枢纽中心总监方菊称，邦达公司的分支机

构遍布浙江全省，公司与这些网点之间的联系，主要依赖电

话和网络。以前要了解下面的具体信息，只能依靠网点把数

据打包传到公司，不仅速度慢，效率也比较低。 “公司的高

层一直都很注重信息化建设，在邦达公司建立之初就紧跟着

时代的步伐。目前，公司拥有的电脑已经达到了50多台，多

为联想、DELL品牌机。在得知杭州电信推出商务领航业务后

，公司领导更是主动联系洽谈，并且于2006年初正式使用上

移动办公组网业务。” 通过3个月的试用之后，“商务领航

”业务的确解决了困扰邦达公司信息实时共享的难题。于是

，邦达公司根据自身的实际需求，决定使用“商务领航”中

的移动办公组网业务。据了解，移动办公组网解决了邦达公



司与下面各网点的物流系统的互联，同时还解决了公司与省

内外各分支机构数据的同步传输，构建了全公司统一的信息

化平台，大大提高了公司的工作效率。 “在使用了移动办公

业务后，下面网点的数据可以实时共享。只要他们把数据输

入到数据库中，公司这边就可以监控到，并且安全又稳定!”

这得归功于“商务领航”中移动办公组网业务具备高效性、

安全性和稳定性。从数据传输速度来说，移动办公组网独有

的数据流量压缩技术，能够把网络带宽利用率提高130%。从

安全性来说，移动办公组网采用了传输加密、密码接入鉴权

、硬件捆绑接入认证、权限管理等四种措施，确保企业信息

传输安全、可靠。从稳定性来说，移动办公组网系统电信级

的设计和设备配置，能够长时间地稳定运行，完全能满足邦

达物流公司对网络稳定性的要求。 通过对移动办公组网业务

的使用，方总监认为，它的确让公司在反应速度、办事效率

上得到了很大的提升。因此，如果有需求的话，后期邦达公

司还会与杭州电信进行合作，继续使用“商务领航”中的其

它产品，其中目前该公司对网络病毒查杀解决方案“蓝剑”

、网络安全解决方案“蓝盾”兴趣很大。 点评： 作为物流公

司，简单的信息化建设必不可少。对于邦达公司来说，应用

适合企业自身发展需求的中国电信“商务领航”品牌下的产

品和服务，无疑让企业在同行中凸显出很明显的竞争优势。 

案例二：优化流程管理 提升企业竞争力 浙江杰牌控股集团有

限公司(以下简称杰牌控股)座落于以钱江潮而闻名于世的钱

塘江畔，毗邻沪杭甬高速公路和萧山国际机场，是一家致力

于传动设备、建设机械开发研究、生产销售于一体的现代型

工业企业。 随着企业的发展，杰牌控股逐渐发觉自身的业务



流程因陈旧、老化，存在很多不合理之处，其中流程执行中

人为的随意操作现象严重。另外，采购部门下订单时，有时

候直接用电话通知供应商来代替订单流转，导致订单是否下

达，对方是否确认无从查证.仓库出货时，常常出现先出货后

填单的现象，造成账实不符.下达销售订单时经常绕过财务部

门的商务审核环节，直接向生产公司下单、排产导致应收款

难以管理、销售价格失去监控等等，诸如此类流程不规范的

现象还有很多，严重影响公司的生产效率。另外，公司财务

与产供销业务系统是脱节的，财务管理浮在账面上，无法真

正实现对公司财、物的全过程管理。 遭遇到如此多的问题，

企业积极的想通过信息化的手段来扭转这种局面。通过和用

友公司的接触，最终该公司选择用友U8来规范流程，提高生

产效率。现在，杰牌控股将包括产供销在内的所有业务环节

整体置入用友ERP系统内，打破了以往各个系统各自为政的

状况。 杰牌控股财务总监钱立文认为：通过ERP系统的上线

，杰牌控股实现了企业内各种物料信息的准确与完整，企业

各部门可以通过ERP系统实时共享这些信息。通过系统对各

种信息的统筹，公司产品零部件的成套性显著改善，生产计

划的准确性以及对客户的交期承诺有了保证，从而提升了产

品本身的竞争力和企业的综合实力。 另外，在统筹安排生产

上，杰牌控股基本实现了对企业上下游资源的统筹安排。客

户服务部每日下午三点前，将当日接到的销售订单录入系统

，经财务部门审核确认，然后下达各生产公司，生产公司制

造部当天进行MRP运算生成生产计划，并于次日早晨8点向客

户服务部进行订单复命。 用友软件股份有限公司咨询专家叶

根平认为，杰牌控股的ERP项目有两个显著特点：一是非常



重视基础数据的规范，例如经过多次设计和反复论证而最终

确定的集团物品编码方案.二是特别强调业务流程的梳理和优

化，借助ERP-U8所体现的先进管理思想和理念，启发并设计

了更合理的业务管理流程。而通过固化流程与管理模式，杰

牌控股实现了对采购、生产、销售、仓库和财务等主要业务

的流程化管控。其实，相对于具体的软件功能实现和业务信

息的自动化处理，企业管理基础的提升和业务流程的优化更

为重要。从这个意义上说，杰牌控股ERP项目是成功的。 点

评： 杰牌控股在实施ERP的过程中曾经遭遇过失败，然而失

败后依然坚持对企业进行信息化建设，可想而知，如今的现

代化的企业要想立足，要想提升企业的竞争力和综合实力，

必要的信息化手段不可缺少。 案例三：寻找适直软件 助力企

业腾飞 对于大部分中小企业来说，上大型的ERP系统耗费的

时间、财力都难以承受。因此，有一部分的企业就开始把目

光转移到一些小软件上。 杭州陶氏建材有限公司， 作为一家

从事建材相关产品的销售公司，在客户管理、业务流程管理

、分支机构管理上，都碰到一些难以用传统方法解决的问题

。于是，公司的高层决定利用信息化的手段来走出这种困境

。经过一番周折，他们与任我行公司接上了头。 针对制造型

行业、商贸行业及分支机构的协同管理，管家婆CRM为陶氏

建材了提供一系列的应用解决方案。 1、以客户为中心的营

销管理。 管家婆CRM认为营销是市场 销售的紧密结合，既要

注重客户的管理，又要注重对销售团队的管理，更要注重对

销售过程的监管以及对各类市场活动的设计。 基于营销管理

的管家婆CRM，可对客户进行分类管理，并对不同分类进行

不同的字段定义.还可以对售前-售中-售后进行一体化管理，



更可管理细节至确保所有职员对客户沟通细节完整记录。 2

、以流程规范为核心的运营管理。 针对制造业而言，流程数

量庞大，流程走向环节复杂，对流程的管理是运营管理的核

心，也是企业运营管理最棘手的。管家婆CRM能够针对流程

管理的复杂化、随意化进行规范管理，固化管理，使流程清

晰起来、活跃起来。 在流程管理中，管家婆CRM提供并行、

顺序、接力三种走向方式，确保流程走向的准确性、不遗漏

和单一性。 3、分支机构的协同管理 管家婆CRM的诞生，起

源于任我行软件自身对分支机构和代理商群体的信息交流需

求。在分支机构的协同管理中，管家婆CRM可以广泛管理分

支机构间的信息流即时对称交流，并可管理部分财务活动的

审核流程及一系列活动、流程的审核。 在通过对管家婆CRM

系统的了解后，陶氏建材认为它的设计模块能够满足公司的

实际需求，于是最终达成了合作协议。实施过后，陶氏建材

相关负责人认为，“管家婆CRM系统实用性比较强，便于营

销的基础管理，以及便于我们很好地控制的销售费用。” 目

前，陶氏建材在利用管家婆CRM系统后，在国内、国外市场

屡获大单。 点评： “适合企业自身的，就是最好的。”有些

企业在信息化建设的过程中，求大、求全，最终难逃失败的

厄运。而对部分企业来说，寻找适合企业发展的管理软件，

也收到了意想不到的效果。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


